



**Nombre de alumnos: Kerilin Dominguez
Marquez**

**Nombre del profesor: Liliana
Villegas Lopez**

**Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico de
la bioética en la práctica de enfermería**

Materia: Bioética

Grado: 2do Semestre De Lic En Enfermería

Grupo: Escolarizado

PARCIAL 4 TEMA: LA BIOETICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA

Objetivo: Que el alumno conozca las nociones básicas de la teoría jurídica y ética para realizar el análisis del estatuto deontológico de la enfermería. Que posea un adecuado conocimiento de la legislación en esta materia en el país y en el estado, todo ello para garantizar una inserción profesional con alto sentido de responsabilidad ética y jurídica profesional.

INTRODUCCION

En este cuadro sinóptico nos abordara sobre el tema de la bioética en la práctica de enfermería de modo que la enfermería es una profesión moralmente responsable, que se ha caracterizado por ser una profesión con sentido humanístico, es así como desde la perspectiva de la bioética y los derechos humanos, en cualquier caso la atención que recibe un paciente debe ser accesible, oportuna, personalizada, humanitaria y eficiente, con un principio de distinguir entre lo que debe hacerse y lo que no debe hacerse, en los actos que afectan la vida humana, ya que se ha encontrado la moral en la ética una racionalidad, no solo valorativa en cuanto a sus funciones normativas, sino para la formación consciente de los valores que deben regular la conducta y la coexistencia humana, con el fin de que durante la práctica el médico enfermero estará pendiente en las normas que nos rigen en cada procedimiento como también en el trato que se le brinde al paciente, así como también habrá leyes que obligatoriamente debemos acatar y cumplir, de forma que la ética será una orientación armónica que nos va a ayudar a vivir durante el reto de vida.

**CUADRO SINOPTICO
DE LA BIOETICA EN
LA PRACTICA DE
ENFERMERIA**

Bioética médica

La bioética médica como la disciplina estudia los comportamientos humanos hasta llegar a la ciencia de la vida de la persona, de manera que se llega a la conclusión que se puede hacer el bien o el mal, es así como correspondería entonces con la parte de la ética relacionada con las ciencias de la vida, ya que fue propuesto por primera vez para designar una disciplina que debía ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida de la persona ya que de igual forma algunas cuestiones de la bioética medica busca ofrecer algunas de las cuestiones que se tratarán como relativas al principio y al final de la vida, de forma que las relacionadas con el genoma se daba la experimentación biomédica así como también los trasplantes de órganos, el consentimiento informado, la confidencialidad, el empleo y la conservación de productos y partes del cuerpo humano hasta llegar a la distribución de los recursos sanitarios.

Bioética fundamental

La bioética fundamental como sinónimo moral, es un conjunto de principios, normas, preceptos y valores que rigen la vida de los pueblos y de los individuos de origen anglosajón, que se aplica a aquella parte de la ética, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales que surgen en la actividad médica, en las investigaciones biológicas y en las ciencias de la vida que se genera con finalidad de efectuar el análisis racional de los problemas morales ligados a la protección de la vida humana de la misma línea, se puede decir que la temática concreta de la bioética abarca cuestiones como: aborto, eutanasia, dejar morir a recién nacidos deficientes, experimentación fetal, inseminación artificial y fecundación in vitro, experimentación e investigación sobre humanos, manipulación genética, trasplante de órganos, relaciones entre médico y enfermo, como de igual forma derecho a la asistencia sanitaria, lo cual se puede decir que la bioética tiene sus inicios en la medicina tradicional que se centra en la relación médico-paciente, para lograr la supervivencia humana.

Bioética aplicada

La bioética aplicada es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en estas áreas específicas de atención y promoción de la salud, de modo que la bioética ha ampliado su campo de aplicación en los últimos años y ha desarrollado tanto un bagaje teórico como herramientas prácticas en nuevas y diversas áreas del cuidado de la salud, de forma que las principales temáticas suelen darse en: la salud pública, la salud mental, la salud reproductiva y las nuevas cuestiones éticas relacionadas con el género, los derechos humanos y la atención de la salud al final de la vida, con el fin de que surge en el contexto de los continuos avances científicos tecnológicos y de pensamiento que plantean nuevos problemas éticos sobre la valoración y los límites en la práctica médica.

✚ Panorama bioético en México

En México, la bioética tiene una historia que revela la visión y el compromiso ético, de manera que las ciencias de la salud y las humanidades dieron lugar a la creación de la Comisión Nacional de la Bioética, de forma responsable de promover una cultura bioética en el país desde la perspectiva del más alto humanismo, con el fin de preservar la salud, la vida y su entorno sin dejar claro las bases éticas y deontológicas que han cimentado desde distintas ópticas de la práctica médica.

✚ Bioética: fundamentos filosóficos y aplicación

La ética de la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásicos que contemplaban el lugar del hombre en la naturaleza, su relación con la divinidad, la salud y la enfermedad así como también los conceptos epistemológicos y metodológicos de diagnóstico, evaluación de riesgos y tratamiento, de forma que el paciente virtuoso debía tener confianza en el médico y acatar el tratamiento, sin embargo en los argumentos bioéticos se encuentran algunos principios pragmáticos que pueden ayudar a resolver los dilemas morales, así como de igual forma la responsabilidad de la salud debe ser compartida por médico y paciente y fundamentada en el conocimiento, el respeto mutuo, y en la combinación de la pericia y la ética.

✚ Relación entre autonomía e integridad en la ética médica

La autonomía ha desplazado a la beneficencia como primer principio de la ética médica, de manera que en esta reorientación más radical ocurrida en la larga historia de la tradición hipocrática, es dada como resultado la relación entre el médico y el paciente, de manera que ahora es más franca y abierta, de forma que en ella se respeta más la dignidad de los pacientes, así como también se ha dado el cambio de un lugar casi irreversible de la toma de decisiones, así mismo fluye como respuesta a la confluencia de fuerzas sociopolíticas, legales y éticas, de manera que hoy en día, el asunto central en materia de ética no es si la autonomía del paciente seguirá siendo un principio predominante; más bien, es una apreciación crítica de su impacto global en las relaciones entre médicos y pacientes, con el fin de que la existencia de la capacidad de autogobierno está tan profundamente arraigada en lo que significa ser un ser humano que constituye un derecho moral que genera en otras personas el respeto, es así como recibe el nombre del principio de autonomía.

CONCLUSION

Para concluir debemos tener en cuenta que la bioética en la práctica de enfermería es una disciplina social y profesional que eleva el nivel de la salud, de manera que es apoyada en conocimientos intelectuales, habilidades mentales, actitudes y principios de la medicina científica, mediante la atención directa en áreas clínicas y la salud pública, de forma que el enfermero o enfermera desarrolla las acciones propias de la profesión bajo principios de calidad, eficiencia, eficacia, equidad, respeto al ser humano y haciendo el uso de los valores ético-morales, es así como en todos los actos profesionales contribuye el mejoramiento de la salud y calidad de vida de la persona.